



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Empresarios sugieren que no haya incremento salarial por la difícil situación económica

El presidente de la Federación de Empresario Privados de La Paz, Rolando Kempff, señaló este martes que la instancia sugirió que este año no haya incremento salarial debido a la difícil situación económica que atraviesa el país. En su criterio, un incremento del 10% como planteó la Central Obrera Boliviana (COB) no podría ser pagado ni por los empresarios ni por el Gobierno.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/economia/empresarios-sugieren-que-no-haya-incremento-salarial-por-la-dificil-situacion-economica-FI7390153>

Presidente de Cainco: “El primero de mayo, en vez de alza salarial deberían regalar nuevos empleos”

La economía boliviana se ha convertido en la prioridad de la agenda informativa, primero fue la caída de las Reservas Internacionales Netas (RIN), la escasez de dólares y, por último, las calificaciones de riesgo de las agencias internacionales. Pero, ¿qué dicen los empresarios y cuál es el futuro que proyectan? Jean Pierre Antelo, presidente de la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (Cainco), habló con Dinero sobre la visión del sector privado en un escenario desafiante.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/presidente-de-cainco-el-primer-de-mayo-en-vez-de-alza-salarial-deberian-regalar-nuevos-empleos_322976

ECONOMÍA

Depósitos y créditos de Fassil pasarán a otros bancos mediante compulsas en mayo

El director ejecutivo de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), Reynaldo Yujra, informó este miércoles que, tras la intervención del banco Fassil, se convocará a otros bancos del sistema financiero para que mediante compulsas se adjudiquen las carteras de la entidad financiera intervenida.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230426/depositos-creditos-fassil-pasaran-otros-bancos-compulsa-mayo>

¿Quién es Carlos Colodro, el interventor del banco Fassil?

La Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) posesionó este miércoles a Carlos Alberto Colodro López como interventor del banco Fassil, que atraviesa una serie de dificultades que derivaron en denuncias de sus clientes que no pueden sacar su dinero por falta de liquidez.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230426/quien-es-carlos-colodro-interventor-del-banco-fassil>

Policía aprehende a 3 ejecutivos de Banco Fassil acusados por delitos financieros

La Policía aprehendió anoche a tres altos ejecutivos del Banco Fassil que son investigados por la presunta comisión de delitos financieros. La aprehensión se dio a casi dos meses del inicio de las dificultades que presentan los usuarios para retirar sus ahorros.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230426/policia-aprehende-3-ejecutivos-banco-fassil-acusados-delitos>

Gobierno anuncia paquete de normas antes del 1 de mayo

El Gobierno anunció que el primero de mayo se conocerá un "paquete normativo" con el fin de beneficiar a los trabajadores de Bolivia. Además, el Ejecutivo subió de 1,5% a 2% la oferta de incremento al haber básico y mantuvo el 3% del salario mínimo. La COB rechazó la oferta y espera reunirse con el presidente Luis Arce.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/gobierno-anuncia-paquete-de-normas-antes-del-1-de-mayo-EG7392644>

Gobierno propone aumento del 2% al haber básico y 3% al mínimo; la COB lo rechaza

Tras una reunión que se prolongó por varias horas, el Gobierno nacional propuso ayer un incremento del 2 por ciento al haber básico y del 3 por ciento al salario mínimo nacional en la gestión 2023; sin embargo, la Central Obrera Boliviana (COB) rechazó la propuesta por considerarla insuficiente, por lo que llevará a cabo hoy un ampliado en el que pedirá una reunión con el presidente Luis Arce para de obtener un incremento mayor.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230426/gobierno-propone-aumento-del-2-al-haber-basico-3-al-minimo-cob-rechaza>

La COB ve insuficiente la propuesta de incremento salarial estatal y alista ampliado de emergencia

La oferta salarial del Gobierno a los trabajadores no colmó las expectativas de la Central Obrera Boliviana (COB), que decidió llamar a un ampliado de emergencia para este miércoles en donde se analizará la propuesta ofrecida por el Ministerio de Economía y Finanzas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/la-cob-ve-insuficiente-la-propuesta-de-incremento-salarial-estatal-y-alista-ampliado-de-emergencia_322972

Senado rechaza la dispensación de trámite planteada por el MAS para analizar la ley del oro

La Cámara de Senadores rechazó la mañana de este miércoles la dispensación de trámite para el tratamiento del proyecto de Ley de Compra de Oro Destinado al Fortalecimiento de las Reservas Internacionales.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/senado-rechaza-la-dispensacion-de-tramite-planteada-por-el-mas-para-analizar-la-ley-del-oro_323063

10 claves de la cuestionada ley del oro, norma que busca fortalecer las RIN

La Cámara de Diputados aprobó en una maratónica sesión, el pasado domingo, el polémico "Proyecto de Ley N° 219/2022-2023 de Compra de oro destinado al fortalecimiento de las reservas internacionales".

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230425/10-claves-cuestionada-ley-del-oro-norma-que-busca-fortalecer-rin>

Gremiales van a bloqueo por la ley 280; cívicos piden diálogo con Arce

La Confederación Sindical de Trabajadores Gremiales de Bolivia acatará este jueves el bloqueo de carreteras internacionales, nacionales, avenidas y calles del país como protesta por el proyecto de ley 280 contra la legitimación de ganancias ilícitas porque consideran que afecta su derecho a la protesta. Mientras, el movimiento cívico nacional promueve una cumbre para unificar acciones pacíficas con los sectores movilizadas, además de una reunión con el jefe de Estado, para lograr una agenda nacional.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/gremiales-van-a-bloqueo-por-la-ley-280-civicos-piden-dialogo-con-arce_323029

Gremiales van a bloqueo por la ley 280; cívicos piden diálogo con Arce

La Confederación Sindical de Trabajadores Gremiales de Bolivia acatará este jueves el bloqueo de carreteras internacionales, nacionales, avenidas y calles del país como protesta por el proyecto de ley 280 contra la legitimación de ganancias ilícitas porque consideran que afecta su derecho a la protesta. Mientras, el movimiento cívico nacional promueve una cumbre para unificar acciones pacíficas con los sectores movilizadas, además de una reunión con el jefe de Estado, para lograr una agenda nacional.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/gremiales-van-a-bloqueo-por-la-ley-280-civicos-piden-dialogo-con-arce_323029

Nueva Ley de Hidrocarburos no avanza tras 10 años de caída en la producción de gas y petróleo

En todas sus gestiones, los gobiernos del Movimiento al Socialismo (MAS) han anunciado que tienen la intención de cambiar la Ley 3058 de Hidrocarburos y han presentado diferentes razones para ello. No obstante, tras casi una década de haberse iniciado la declinación de los campos petroleros, ese trabajo no se ha realizado debido a cuestiones políticas, técnicas y económicas, según actores del sector.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/nueva-ley-de-hidrocarburos-no-avanza-tras-10-anos-de-caida-en-la-produccion-de-gas-y-petroleo_322975

Comisión legislativa despeja especulaciones en visita al pozo exploratorio Astillero X1

En visita reciente, una comisión de la Asamblea Legislativa Departamental (ALD) de Tarija constató que existe buen manejo de residuos sólidos, químicos y agua por el proyecto exploratorio Astillero X1 de YPFB Chaco.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/comision-legislativa-despeja-especulaciones-en-visita-al-pozo-exploratorio-astillero-x1_322961

Hasta 2022, la Gestora generó ingresos por Bs 473 millones

La Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo generó ingresos por 473 millones de bolivianos hasta 2022, fruto de la administración de la Renta Dignidad y de otros bonos, de acuerdo con una investigación del analista económico Julio Linares con base en datos oficiales del Sistema de Gestión Pública (Sigep), dependiente del Ministerio de Economía.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/hasta-2022-la-gestora-genero-ingresos-por-bs-473-millones-CG7383532>

Creemos propone cambiar la Ley 065 para incluir a trabajadores y jubilados en el directorio de la Gestora

Los senadores de Creemos presentaron este martes un proyecto de Ley que modifica la Ley 065 de Pensiones, incorporando cuatro nuevos directores escogidos por los trabajadores aportantes y los jubilados, además del mantenimiento de valor de los aportes al tipo de cambio actual para protegerlos de posibles devaluaciones.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/creemos-propone-cambiar-la-ley-065-para-incluir-a-trabajadores-y-jubilados-en-el-directorio-de-la-gestora-FN7384135>

Juristas no llegan a 1,5 MM de firmas, pero urgen a una reforma de justicia

Los Juristas Independientes no lograron 1,5 millones de firmas para reformar la justicia, pero obtuvieron 833.115 rúbricas, lo que da cuenta que la "demanda de una justicia libre de corrupción, de retardación, de exclusión y de subordinación política" sigue vigente. Fue una oportunidad de oro para cambiar el sistema judicial, pero el miedo, el temor, entre otros, atentaron contra este proceso, además del continuo boicot de los órganos del Estado, según evaluaron los abogados.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230426/juristas-no-llegan-15-mm-firmas-pero-urgen-reforma-justicia>

Cívicos y gremiales se rearticulan contra el "paquetazo de leyes"

Los representantes de los comités cívicos del país definieron ayer las medidas a tomar en contra del "paquetazo de leyes", la nueva malla curricular, el funcionamiento de la Gestora Pública y las elecciones judiciales. La reunión se realizó ayer en la ciudad de Cobija, Pando.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230426/civicos-gremiales-se-rearticulan-contra-paquetazo-leyes>

Cívicos cruceños y gremiales anuncian bloqueo en todo el país este jueves

El vicepresidente del Comité Cívico Pro Santa Cruz, Stello Cochamanidis, aclaró que el jueves habrá un bloqueo nacional de carreteras y no un paro cívico. El Comité respaldará las acciones de gremiales y transportistas.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230425/civicos-crucenos-gremiales-anuncian-bloqueo-todo-pais-este-jueves>

Arce redime al jefe del Ejército con ascenso tras la caída de dos cadetes

El presidente Luis Arce Catacora manifestó ayer su solidaridad con las familias de los dos cadetes que cayeron desde una altura de 20 metros la semana pasada, a las que garantizó asumir con todos los gastos médicos y prometió severas sanciones en contra de los responsables en correspondencia con la cadena de mando. Sin embargo, lo hizo en el mismo acto en el que ascendió al grado superior al jefe del Ejército, general Juan José Zúñiga, quien según el expresidente Evo Morales permitió el ejercicio que terminó en tragedia y luego de ocurrido el siniestro brindó y siguió la fiesta.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/arce-redime-al-jefe-del-ejercito-con-ascenso-tras-la-caida-de-dos-cadetes_323026

Evo rechaza investigación de Perú y está en Venezuela donde busca apoyo médico

Tras el acto del 26 de marzo por el aniversario del MAS, el expresidente Evo Morales no volvió a reunirse con sus bases y fue el 1 de abril cuando se excusó de participar de un ampliado en el municipio cochabambino de Mizque. Sufrió, por esos días, una "infección urinaria" que le obligó a internarse en una clínica privada.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-rechaza-investigacion-de-peru-y-esta-en-venezuela-donde-busca-apoyo-medico_323027

Loza dice que citación busca "opacar" liderazgo de Morales y que igual "persegúan" a Fidel

El senador del Movimiento Al Socialismo (MAS) Leonardo Loza calificó de "persecución política" la citación emitida por la Fiscalía de Puno contra Evo Morales, líder de ese partido. Añadió que esas acciones tienen también como objetivo "opacar" su liderazgo a nivel internacional, y aseguró que en su momento igual "persegúan" a Fidel Castro.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/loza-dice-que-citacion-busca-opacar-liderazgo-de-morales-y-que-igual-perseguien-a-fidel-CJ7380765>

Vice del MAS sobre aprobación de la ley del oro: "Es una alta traición para los bolivianos"

El vicepresidente de la dirección nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS), Gerardo García, considera una "alta traición" la aprobación del proyecto de la ley del oro en la Cámara de Diputados.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/vice-del-mas-sobre-aprobacion-de-la-ley-del-oro-es-una-alta-traicion-para-los-bolivianos-MB7388538>

Ley del oro: Arcistas advierten con proceso si evistas no demuestran supuestos "maletines negros"

Diputados del ala arcista del Movimiento Al Socialismo, advirtieron con activar un proceso penal contra los legisladores de su mismo partido, Renan Cabezas y Freddy López, si no demuestran los supuestos “negociados” y “maletas negras” con opositores, tras la aprobación del proyecto de ley de oro.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/ley-del-oro-arcistas-advierten-con-proceso-si-evistas-no-demuestran-supuestos-maletines-negros-CG7383242>

OTROS

Maestros urbanos y rurales ponen en jaque al Gobierno con huelgas y marchas

La dirigencia del magisterio urbano boliviano ingresó ayer en huelga de hambre en demanda de atención a sus pedidos. En tanto, la violencia retornó a las calles de la ciudad de La Paz por la represión de los efectivos policiales a la marcha de los maestros. A su vez, el magisterio rural anuncia una movilización desde Ayo Ayo hacia la sede de gobierno con otras exigencias diferentes a los del sector urbano.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230426/maestros-urbanos-rurales-ponen-jaque-al-gobierno-huelgas-marchas>

EDITORIALES

Bolivia se autoexcluyó del Corredor Bioceánico Vial

En mayo de 2022 comentamos en este espacio sobre el avance y la importancia geopolítica del Corredor Bioceánico Vial, un proyecto carretero acordado entre Brasil, Argentina, Paraguay y Chile que, una vez concluido en 2026, unirá el Atlántico y el Pacífico, trasladará el eje del comercio exterior de Sudamérica desde Panamá hasta el sur del trópico de Capricornio, y captará el 40% del transporte de productos exportables generados en la región.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230426/columna/embustes-alternativas>

Embustes y alternativas

Basta de tanta cháchara ideológica. Los invito a pensar colectivamente y salir de la cárcel del fanatismo gubernamental. Algunas ideas. Embuste No. 1. La inflación más baja de América Latina, pero con los subsidios más altos del planeta que no se pueden financiar.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230426/columna/embustes-alternativas>

Créditos malos y buenos

Como ya es costumbre, varios analistas y políticos se dan el lujo de criticar al Gobierno por el nivel de créditos que tiene el país. Para ellos el nivel de endeudamiento es síntoma de crisis económica; sin embargo, debemos mencionar que los créditos son una herramienta financiera que tiene por objetivo cubrir gastos de inversión y en algunos casos gastos de emergencia.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/creditos-malos-y-buenos_323000

La exportación había sido la solución...

La inflación anualizada en Argentina superó ya el 100% y su situación económica no mejora; el país está tan sobreendeudado que afectará a varias generaciones; la baja del salario real es patente; aumenta la pobreza; las finanzas públicas, altamente deficitarias; y, por si ello fuera poco, la sequía afectará con tal severidad la producción de granos en el vecino país, que no solo perderá miles de millones de dólares, sino que deberá importar soya para abastecer a su agroindustria.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/la-exportacion-habia-sido-la-solucion_322997

Reforzar la regulación financiera y fortalecer la disciplina de mercado

A inicios de marzo los mercados financieros internacionales experimentaron fuertes turbulencias que derivaron en la quiebra de dos bancos importantes de Estados Unidos y uno de Suiza, además del "rescate" de varios otros mediante sustanciales inyecciones de liquidez por parte de las autoridades económicas. La preocupación por evitar una propagación de la pérdida de confianza en el sistema financiero llevó incluso a que las autoridades estadounidenses aventuren el compromiso de que todos los depósitos de los bancos quebrados estaban garantizados, es decir, inclusive aquellos no cubiertos por la Corporación Federal de Garantía de Depósitos.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/columnistas/reforzar-la-regulacion-financiera-y-fortalecer-la-disciplina-de-mercado-FY7375465>

Covid: vacunación en Bolivia llega a 15.894.539 dosis aplicadas, casos positivos de hoy 64 y contagios dengue 21.045

El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario informó que la vacunación contra la Covid-19 en Bolivia alcanza hasta la fecha a 15.894.539 dosis aplicadas, entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional.

Fuente Original: <https://www.minsalud.gob.bo/7538-covid-vacunacion-en-bolivia-llega-a-15-894-539-dosis-aplicadas-casos-positivos-de-hoy-64-y-contagios-dengue-21-045>

